

ponemos, efectivamente no son todo lo adecuados que deberían, siendo un tanto insuficientes; aunque vuelvo a decir que con respecto a la actividad delincinencial, el problema no es grave.

Contamos en la actualidad con dos coches «Z», de servicio las veinticuatro horas del día, y un coche tipo escuadra.

Por otra parte, según las declaraciones hechas a esta revista por un grupo de miembros de la Policía Nacional, la delincuencia existente en Ciudad Real sería aún menor, si de los 160 policías en plantilla, más o menos, se dedicaran más efectivos policiales a servicios de vigilancia y otros propios policiales, en vez de los puramente administrativos.»

LA BRUCELOSIS, UN MAL ENDÉMICO EN LA REGIÓN

M.M.

La brucelosis es un mal endémico en Castilla-La Mancha que no sólo afecta a las personas directamente relacionadas con el ganado, sino también a la población urbana, debido al consumo de leche, que no ha pasado unos controles sanitarios, y de queso fresco. Ante la importancia de esta enfermedad, recientemente se ha celebrado un Congreso sobre brucelosis en Ciudad Real, en el que ha participado personal sanitario y autoridades en el tema.

Javier Paulino, director del Hospital Provincial de Ciudad Real, explica el desarrollo de estas jornadas: «Lo que nos llevó a celebrar estas jornadas, en colaboración con la Universidad Castellano-Manchega y la Consejería de Sanidad y Consumo, es la frecuencia con que se da esta enfermedad y que ocupa el primer lugar en enfermedades infecciosas en nuestra región, con la consiguiente repercusión que puede tener no sólo para el aparato locomotor, sino también, como se demostró allí, para determinadas vísceras; concretamente se dio un caso en la Residencia de Puertollano, un enfermo de endocarditis que falleció a pesar de ser intervenido. La causa de esta afección fue la brucelosis. Aunque en general no suele ser mortal para el enfermo que la padece, si suele ser grave para algunas personas, dejando secuelas importantes en la columna vertebral, caderas, etc., afecciones hepáticas.»

Una de las recomendaciones del director del Hospital Provincial es que no se consuma leche que no haya sido controlada sanitariamente; si se persiste en el consumo de esta leche, es necesario hervirla repetidas veces, por lo menos tres, moviendo constantemente el recipiente; tampoco se debe consumir queso fresco; en el curado no hay peligro, pues la brucella desaparece del queso pasados dos meses.

Otra conclusión muy importante de estas jornadas ha sido la forma de atajar la brucelosis, pues hasta ahora era necesario sacrificar el ganado, lo que suponía la ruina para el ganadero, ya que una vez detectado un caso, se consideran infectados todos los ejemplares. El doctor Esteban, uno de los participantes en las jornadas, expuso su experiencia de vacunación en Murcia, donde ha tratado a más de 400.000 animales con esta vacuna y se ha corregido el problema.

Por otra parte, comenta Javier Paulino, «la Consejería de Sanidad de la Junta de Comunidades tiene un proyecto de campaña que no hemos podido conocer, pues al final no pudo asistir el Consejero; pero confiamos en que esta campaña no sea clásica, es decir, sacrificando ganado entre otras medidas, sino que se contemple la vacunación como medida preventiva».

